
アンケート 自由記載 

 

「今後行ってほしい企画，講演などありましたらお書きください」 

 

・症例報告の継続．改造自動車について．シミュレータの紹介や導入していくまでの流れ． 

 

・今日のような発表や講演は今後もよろしくお願いします． 

 

・若年の患者様が増えており復職と運転がセットになって悩むケースが増えてきている．フォロー

の仕方も含めテーマに上げていただけるとありがたいです． 

 

・質問にも上がっていましたが半盲，複視の方に対して具体的な文献が少なく Dr.によっても対応

がまちまちな印象です．講演テーマでも取り上げていただけるとありがたいです． 

 

・病識の低下している方への法律，制度の説明について． 

 

・H29年道路交通法改正後の経過について． 

 

・実際の運転再開した当事者の講演． 

 

・自動車運転に再開困難例に対して，どのように本人に運転を行わないように説明したらよいか．

具体例があれば教えていただきたいです． 

 

・運転再開・保留時，在宅生活でどう過ごすことがプラスにつながるが？指導をどうしているのか？

本人へどうなることが運転再開につながるのか助言はあるのか？というような実際の試み過程が

症例検討であると実際の対応につながるかなと思います（外来フォローの実際）． 

 

・様々な病院の自動車運転に対する取り組みも知りたいです． 

 

・介護保険分野での自動車運転再開支援の取り組みについて． 

 

・運転再開に必要な認知機能検査とその基準があればお願いしたいです． 

 

・難しいとも思いますが，症例の一連の流れであると一層と理解しやすいと思いました．ありがと

うございました． 

 

・また上越でこのような勉強会をしてほしいです． 

 

・三之町病院小澤先生の講義は精緻であり非常に有為でありました． 



・症例報告を聴きたい． 

 

・新潟市，長岡市等の中心部で開催してほしいです．今回は，評価の部分が割合を占めていたと思

いますが，OT 的なアプローチ方法の事例等あれば，研修会としても開いてほしいと思いました． 

 

・DS の評価．症例検討など，様々な症例を話し合う機会があればうれしいです． 

 

・高次脳機能障害を有する人のリハビリについて（具体的にどのようなことをするか）． 

 

・自動車運転に対し年齢別での神経心理学的検査の検討，高齢者が増える中で若者とおなじ cut off 

でみてよいものか 

 

・評価について． 

 

・長岡でも研究会を開いていただきたいです． 

 

・脳卒中だけでなく外傷や進行疾患についてもテーマに上げていただけるとありがたいです．ALS

の方の運転で悩んでます． 

 

・家族への指導．教習所との連携の構築について． 

 

 

 

 

「当研究会に対するご意見，ご要望などありましたらお書きください」 

 

・今日初めて参加させていただきました．わからないことが多い中で参加しましたが，本日の発表

や講演で取り組まれている方々の実践や法律についても知ることができ，とても勉強になり，当

院でも伝えていきたいと思いました．ありがとうございました． 

 

・貴重な講演ありがとうございました． 

 

・ありがとうございました． 

 

・各地域や県で運転評価を行っている施設が多く，様々な取り組みや意見を聴けて勉強になりまし

た． 

 

・今後もよろしくお願いします． 

 

・初めて参加させていただきました．ありがとうございました．グループワーク等もあればいいか

なと思います． 



・運転評価に関しては，正解がなく今後も課題ですね． 

 

・県外からの参加者が多いようでしたが，参加者名簿など配布できないでしょうか． 

 

・長岡でも研究会の開催をお願いしたい． 

 

・大変有意義な研究会でした． 

 

・様々な職種の方から話を聴けてよかったです． 

 

・若い患者様も増えてきていて，運転希望の方も多くなったため，やはり説明するようにしていま

すが，なかなか理解していただきづらい部分や，Dr.，Ns.，MSW，リハビリだけでなく，地域

での連携が必要であるため，全国でそのような働きかけが行えるといいと思いました． 

 

・県外からの参加者がいるのに感心しました． 

 

・運転再開に向けての病院での取り組みやその具体的な方法がわかり大変勉強になりました．あり

がとうございました． 

 

・半日の研修会で出やすいです． 

 

・自動車運転再開が前提とは思うのですが，本来自動車運転を再開する目的が明確であることが大

切と思う．運転希望を問えば「希望します」と言われるかもしれませんが，その後の重要度を考

え，運転以外のQOLにつなげる視点も必要と思います． 


